LA PATRIA negocios@lapatria.com LUNES 26 DE OCTUBRE DE 2009

La cifra



Gira internacional

Gira Internacional
Manizales. El Ministro de Comercio, Industria
y Turismo. Luis Guillermo Plata, empieza hoy
una gira internacional para fortalecer el comercio de Colombia, atraer inversión extranjera
y fomentar el desarrollo turístico nacional. La
gira comprende Santa Lucía. miembro de la
comunidad del Caribe: Alemania, Emiratos
Arabes Unidos e India. En Santa Lucía el Ministro participará en la reunión anual de la
Florida-Caribbean Cruise Association (FCCA). que estará encabezada por el presidente Álvaro Uribe Vélez.

Compran bonos de Giros y Finanzas
Manizales. International Finance Corporation
(IFC), entidad del Grupo del Banco Mundial
para el sector privado, compró bonos por Il
mil 500 millones de pesos (unos 6 millones
de dólares) emitidos por Giros y Finanzas,
compañía de financiamiento. El propósito es
apoyar a la empresa para ofrecer préstamos
de capital de trabajo y compra de vivienda a
personas de bajos ingresos. Esta es la primera
vez que la IFC adquiere bonos de una empresa
colombiana.

Feria de Empaques Andina- Pack 2009

Manizales . Del 3 al 6 de noviembre se desarro-llará en Corferias (Bogotá) la X Feria Interna-cional de Empaques y Embalajes Andina-Pack 2009. La feria es el punto de encuentro del 2009. La feria es e pinnto de ricercino der sector packaging en Latinoamérica y convoca a 27 expositores de Europa, Asia y América que presentarán las innovaciones tecnológicas del sector en materiales, máquinas, equipos y servicios. Contará con actividades comerciales y académicas . Informes: (1) 4803063 y 4803064.

Empresarios en Guatemala



Manizales . Hoy y mana 14 empresas de Caldas estarán en la Macrorrueda Multisectorial Centroamérica en Ciudad de Guatemala, organizada por Proexport para diversificar mercados. Algunas compañías locales que asistirán son industrias San Pelipe (en la foto), Nine Gallery, Contierra, Colombit, Manisol, Conelec, Formas Modulares, Gyplac, Iderna, Madeco, Solocauchos, Ternigrés y Troquelados en Inyectados. Por Risaralda participan 14 y 2 por Quindío. De Colombia acuden 303 compañías que se encontrarán con 255 compradores centroamericanos.

Mérito al marketing de Colombia

Mérito al marketing de Colombia Manizales. Colombia recibió el galardón Destino Revelador en la categoría Mérito al Martenig Institucional durante los IX premios de la revista Viajes y Turismo, la más importante en Brasil. Los 22 reconocimientos entregados es escogieron a través de Internet entre 13 mil participantes. De enero a julio pasado 25 mil 375 brasileños ingresaron a Colombia, 3.4% de los extranjeros registrados en este período. La semana pasada ambos países tuvieron un encuentro en Sao Paulo para aflanzar sus relaciones.

SE AFINAN LAS APUESTAS POR ESTA ACTIVIDAD Caldas, floricultor

El dato

El Gobierno da a los floricul-tores un incentivo de unos 20 centavos por dólar exportado.

Futuro es lo que hay para Caldas en floricul

la flortcultura.

Reportes del Instituto Colombiano Agrope-cuario (ICA), regional Caldas, indican que en la región existen cerca de 55 productores en un área aproximada de 140 hectáreas sobre todo en Chinchiná, Manizales, Palestina y un poco en

Neira y Villamaría.

Las especies que predominan son las heliconias o platanillo y los follajes. También se

conias o platantilo y los follajes. También se encuentran crisantemos, pompones, orquideas y alstroemertas, pero las possibilidades del departamento son mayores si se tiene en cuenta que, segin los fécnicos, la temperatura ambiente está prácticamente libre de heladas.
Incluso detalles como que a las 7:00 de la mañana la humedad relativa es del 70%, ideal para el manejo sanitario de las plantas, animan este propósito.

Desde el Departamento están reactivando el Parque de Las Flores en Villamaría, que está cerrado al público, pero desde la pasada Go-bernación se le han invertido unos 600 millones

Autoridades municipales quieren promover este sector productivo. Posibilidades con Aerocafé animan las expectativas. Interés por las tierras en

las zonas cercanas. Panorama.

Pavas, lo mismo que en Chinchiná.
La Gerente Comercial y Administrativa de
El Rosario. Lorena Fernanda Villegas Alzalte.
explicó que los principales mercados están en
Europa, Estados Unidos y Canadá, que requieren la flor por sus dificultades para producirla,
más cuando especies como las heliconias solo
ses dan en el trópto. se dan en el trópico.

Golpeados por la crisis

Pese a lo promisorio de las flores, la realidad
es que es uno de los sectores más golpeados por
la crisis internacional que reduce la demanda y el cumplimiento en los pagos de los clientes. Solo en el caso de El Rosario, los resultados

de exportaciones este año muestran una caída de casi el 50% frente a las 350 cajas semanales

de exportaciones este ano museraria una caida e asia el 50% frente a las 350 cajas semanales que solían enviar al exterior.

A esto se suma la devaluación del dólar que le resta rentabilidad al negocio, a pesar de los grandes volúmenes que se manejan. Según la Asociación Colombiana- de Exportaciores de Flores (Asocolifores), la caida de la divisa pone n riesgo cerca de 20 mil empleos directos.

En Caldas hay evidencias de la pérdida de rentabilidad en Chinchiná, donde cultivos el la quiebra del Naranjal y la vercela Los Mango están terminando su ciclo productivo. Las plaga aumentan las dificultades.

Productores y empresarios señalan que la poca investigación sobre el manejo técnico di las flores es una de las principales falencia de la floricultura regional. A esto se suma la falta de capacitación de la mano de obra, qui por lo general la brindan los cultivadores di café.

Por otra parte, para Luis Bernardo Hernánde.

mento obliga a que los exportadores hagan su despachos a través del Aeropuerto de Pereiri (Risaralda), lo cual implica una distancia y page Risaralda), lo cual implica una distancia y pag de fletes que les quitan competitoridad. Mientra tanto Cali (Valle), que es la competencia má fuerte, tiene a 15 minutos un aeropuerto internacional. De aini que el reclamo desde el secto pensando en el mediano y corto plazo, es que Aerocafé tenga conexiones el el exterior.

Por ahora, se trata de expectativas positivas frente a potencial del departamente en la floricultura, pero en lo entres territoriales y alguno productores hay confianza e que puede llegar muy lejos.



En el departamento está la exportadora más impor tante del país de flores tropicales como las helico-nias. Se trata de la Comercializadora Internacional (C.I.) El Rosario, ubicada en Chinchiná.

El Secretario de Competitividad y Fomento Empresarial de Manizales, Ángelo Quintero Palacio, afirmó que las posibilidades de desa-rrollo del sector son altas, más cuando el costo de la tierra para los cultivos en la región puede ser tres veces inferior al que hay en el Altiplano Cundiboyacense.

ser tres veces interior al que nay en el Alupiano Cundiboyacense.

Aunque la floricultura en Caldas aún es pequeña y solo en exportaciones de flores freseas o tradicionales su aporte el año pasado fue de 0,02%, en otros campos ya es líder.

En el departamento existen dos comercializadoras internacionales (C.I.) de flores, de las que una, El Rosario, es la mayor exportadora de heliconias y bouquets, los cuales se caracterizan por combinar la flor con foliajes y tienen mayor valor agregado.

por combinar la lior con louiajes y denen mayor valor agregado. Sus exportaciones alcanzan las 200 cajas semanales, para lo que obtienen la materia prima con productores de veredas de Manizales como San Peregrino.
La Manuela, Kilómetro 41 y Las

de pesos. Herman Zuluaga, Secretario de Agricultura de Caldas. dijo que aspiran tenerio listo en las Fies-tas de la Horticultura del 2010 como un atractivo turístico y espacio para la investigación. Moricultor MS.

Este aviso que se encuentra antes de llegar al sector de El Cable muestra el impulso que Manizales y Caldas le quieren dar a la floricultura.

Inversión alta

productores caldenses están afiliados a Asocolflores. Se ubican en Chinchiná.

Jorge Eduardo Tabares Septilveda, ingeniero agrónomo de la Gerencia de Desarrollo Rural de Manizales, expresó que uno de los factores que mas frena el desarrollo de la floricultura es el capital que requiere. Los productores de heliconias indican que por hectárea se necestian entre 7 millones y 8 millones de pesos, y la extensión idea les de minimo 10 hectáreas. Así la inversión oscile actre 70 y 80 millones. 74 esto se suma que el flujo de caja empiera aproximadamente un año y medio después". A la sido uno de los mayores obstáculos para Adadicio que este lice de fores y foliajes impulsados por el Municipio desde lace unos seis años. El más reciente se realizó hacia el 2007.





Andrés Pelipe Botero Álvarez, Director Comercial de la Cámara de Comercio Colombo Americana (Amcham, por sus siglas en inglés), capítulo Medellin, el cual nació en 1987. Esta seccional impulsa la creación en Caldas de la organización promovida por los Estados Unidos.

DESDE 449 M2

- ¿Por qué Medellin promueve el proceso?
Por los lazos culturales entre Medellin y Manizales y la amistad entre el sector empresarial de ambas ciudades. Los empresarios de la capital caldense ya cuentan con un escano en nuestra junta direva a través de Mauricio Trujillo.

Gerente de Hada, nombrado Vicepresidente segundo.

¿Cuál es la importancia de contar con un capítulo de Am

cham? Significa estar en el radar del Gobierno americano. Cuando un em-presario de EE.UU. busque negocios en Colombia no solo tendrá in formación de Bogotá. Cali. Barranquilla, Cartagena y Medellini, dond ya existe la Câmara, sino de Manizales. Amcham está en Argentina Mexico. Centroamérica y el Carthe, lo que amplia los contactos.

Cra. 25 No. 65-230 L.102 (Avd. Paralela)

· ¿Qué campos se benefician más?

essus aure oppruntidades de inversión, comercio, turismo. En Bombajada notemericana y as enhaba del capitulo Caldas, dele tysista a principios de julio del Ministro Consejero. Brian Nichols, más adclante podrá ir el embajador William Brownfield. Son pos billidades que se abren para esta bella región.

• ¿Cómo ven el futuro del TLC con EE.UU.? Somos muy cautos. Abogamos por una prórroga de por lo men dos años en las preferencias arancelarias del Atpdea, porque TLC en el corto plazo no se dará debido a las dificultades del pa





G SATPOS